
ATA Nº 01 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PROMOÇÃO
DA IGUALDADE RACIAL DE JOINVILLE – COMPIR -  04/02/2025

No dia 04 de fevereiro de 2025, às 19h, ocorreu a reunião do Conselho Municipal de Promoção da
Igualdade  Racial  -  COMPIR  no  Auditório  da  Central  de  Cadastro  Único,  localizado  na  Rua
Presidente Affonso Penna, 840 - Bucarein. A Mesa Diretora verificou a presença dos participantes,
registrando a presença dos seguintes grupos: Governamentais Gestão 2023-2025: Cleiton José
Barbosa, Eliane da Silva Maria Gelain, Fernanda Rasveiler Blau, Francielle Chiapparini Stefanski
e André Luis Maciel Pimpão Pimentel. Governamentais 2025-2027: Eliane da Silva Maria Gelain,
Cleiton José Barbosa, Fernanda Rasveiler Blau, Shirlei Vicente, Lisielen Miranda Goulart, Elenice
de Oliveira Preste, Marlon Valci Sagaz, Francielle Chiapparini  Stefanski, Alexandre de Oliveira
Arzum, André Luis Maciel Pimpão Pimentel e Jorge Luis Araujo de Campos.  Sociedade Civil
2023-2025:  Raquel Alves dos Santos de Queiroz, Josiane Neves da Silva Sant’Anna, Estéfany
Cristine de Moura dos Passos, Débora Silva Carmo, Denísia Martins Borba, Igor Henrique Moreira
Martins,  Gabriela  Fayane  Corrêa,  Ismaila  Diallo,  Olívio  Cristino  e  Clarice  Acordi  da  Silva.
Sociedade Civil  2025-2027:  Estéfany Cristine de Moura dos Passos, Josiane Neves da Silva
Sant’Anna, Leyse Rebeca Oliveira Akel, Cássia Katarine Sant’Anna, Débora Silva Carmo, Adalcia
Tibisay Torres Aray, Denísia Martins Borba, Igor Henrique Moreira Martins, Ariany Zulay Caracas
Uribe, Ismaila Diallo, Olívio Cristino, Marili Terezinha Cardoso Narciza e Clarice Acordi da Silva.
Convidados:  Rafael  Antonio  Moreno  Diaz,  Edenilson  Rosa  Junior,  Ariosto  Vicente  Gurgacz,
Dione Junior Fernandes, Tânia Larson, Gabriel Melchert, Sina Regina Silva, Idiney S. R., Equipe
da  Unidade  de  Apoio  aos  Conselhos:  Coordenadora  Vanessa  Giovanella,  Gerente  Robson
Richard  Duvoisin,  Janaina  Fonseca  Huch  e  Luciane  Piai.  Justificados: Grasiela  Florêncio
Medeiros, Jandinara Cristina Soares Correa e Jamile Jeremias de Oliveira. A Conselheira Clarice
Acordi  realiza  a  abertura  da  reunião,  que  fica  dividida  em  duas  partes,  sendo  a  primeira
Cerimonial  da  Posse,  iniciada  às  dezenove  horas,  porém  com  efetivo  início  às  19h39min,
referente  a  Gestão  2025-2027.  Clarice,  realiza  a  leitura  do  cerimonial,  fazendo  a  leitura  e
colocações.  Estéfany,  representando  a gestão  anterior,  realiza fala.  Realizada o  acolhimento,
comenta sobre as políticas públicas, anuncia que, após a posse será realizada formação de uma
comissão para a Conferência Municipal. Fala de questões históricas, culturais e convida todos a
ficarem na segunda parte da reunião, chamando a população da importância do COMPIR. Fala
que a expressão do COMPIR é formado pela resistência e o local onde se reuni expressa essa
permanência. Fala da importância do COMPIR ocupar os movimentos. Clarice passa a palavra
para  Sra.  Vereadora  Tânia  Larson,  que  está  representando  o  Presidente  da  Câmara  de
Vereadores de Joinville, Sr. Diego Machado. Tânia convida a vereadora Vanessa da Rosa para
também se  apresentar.  Tânia  fala  das  leis  que  estão  no  papel,  porém não  são  cumpridas.
Vanessa  fala  sobre  o  COMPIR,  o  valor  do  conselho.  Explana  sobre  a  importância  da  fala
qualificada  do  COMPIR,  intensidade na  questão  da  negritude,  do  negro  como  protagonista.
Ambas oferecem a casa  legislativa  para apoiar  as  demandas do COMPIR.  Orienta  sobre as
questões das minorias e que esta causa precisa ser discutida por todas as etnias que estão dentro
do  Brasil,  em  específico  em  Joinville.  Clarice  passa  a  palavra  para  Robson  Duvision,
representando a Secretária de Assistência Social, Fabiana, está ausente devido as fortes chuvas
que atingiram a cidade e necessita tomar as devidas providêncais sociais e, disse que na próxima
reunião do Conselho estará presente. O Robson enaltece a fala das vereadoras, enfatiza que é
algo necessário discutir com todos, também fala sobre a história de Joinville, cita os indígenas,
luso-brasileiros e outros povos que já ocupavam e que se faz necessário sim, valorizar os demais.
Comenta sobre reconhecer as diferenças e corrigir  as desigualdades.  Clarice retoma e cita a
importância do reconhecimento da gestão 2023-2025, na qual receberão um certificado. Assim, a
presidente  do  COMPIR,  Estefany,  inicia  a  chamada pelos  Conselheiros  Governamentais,  em
seguida, a chamada pelos Conselheiros representantes da Sociedade Civil.  Clarice prossegue
com a leitura do Decreto nº 6485/2025, de 3 de fevereiro de 2025, com a nominata dos membros
titulares e suplentes do COMPIR, para o biênio 2025-2027, o decreto entre em vigor na data de
publicação, com efeitos a partir do dia 08/02/2025. A fim de finalizar a cerimônia de posse, a
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cerimonialista Clarice passa a palavra para o Gerente Robson, na sua representação, fala que,
em nome do Prefeito, homologa os conselheiros empossados. Dando sequência, inicia a primeira
reunião ordinária da nova gestão, primeiramente será necessário a composição da mesa diretora,
colocaram-se à  disposição  para  participar  da  mesa  diretora:  Estéfany  Cristine  de  Moura dos
Passos se candidata como presidente, Leyse Rebeca Oliveira Akel  se põe à disposição para
participar  como  vice-presidente,  Denísia  Martins  Borba  se  coloca  como primeira-secretária  e
Cleiton como segundo-secretário. Todos com unanimidade aprovaram a mesa diretora.  Estéfany
fala sobre o calendário das reuniões do COMPIR para o ano de 2025, se mantém na primeira
terça-feira do mês, 17 pessoas votaram para manter na primeira terça-feira de cada mês, às 19h.
Calendário lido, com ressalva para março que ocorrerá dia 11/03/2025, aprovado pela assembleia.
A ata  nº  23 do mês de dezembro de 2024 foi  realizada a  leitura  e  aprovação.  A presidente
comentou sobre diversos assuntos pendentes da gestão anterior: SINAPIR – Sistema Nacional de
Promoção  da  Igualdade  Racial  –  PJNV  -  Plano  da  Juventude  Negra  Viva,  os  conselheiros
comentaram da necessidade de trabalhar o Plano da Juventude e, sugerem finalizar os estudos e
a escrita até junho de 2025. Estéfany falou sobre Plano de Promoção da Igualdade Racial existe
para conduzir a política pública. O plano municipal será construído para atuar em todas as esferas
dentro  do município.  A assembleia sugere fomentar  através dos Grupo de Trabalho -  GTs o
engajamento dos conselheiros para que as propostas se concretizem. A presidente falou sobre a
participação dos conselheiros dos GTs, explanou sobre os três Grupos de Trabalhos do COMPIR :
Comunicação; Legislação; Educação e Fiscalização. Outros Grupos de Trabalhos/ Comissões
podem ser criados conforme a necessidade do conselho. Deixou a palavra livre para a assembleia
se colocar à disposição. Cássia se colocou para o GT de Legislação. A presidente falou sobre a
Conferência Municipal,  a data prevista seria para o dia 21/03, sugerido o dia inteiro. Estéfany
relata sobre a organização da conferência, que o tema é: Igualdade e Democracia: Reparação e
Justiça  Racial.  Sugere  a  formação  do  GT  –  Comissão  Organizadora  da  Conferência.  Os
conselheiros colocaram-se à disposição desta Comissão Organizadora da Conferência: Cássia,
Clarice, Cleiton, Estéfany, Josiane, Débora, Leyse, Igor, fica aberto para outros ingressarem. Foi
escolhida a Cássia, como coordenadora. A reunião desta Comissão juntamente a mesa diretora e
o Gerente Robson será no próximo dia 11/02/2025, às 14h, na sala de reuniões da Casa dos
Conselhos. E, sem mais para adicionar, a presidente marcou o encerramento da reunião ordinária,
eu,  Cleiton José Barbosa,  segundo secretário  deste  conselho,  lavro  a presente  ata  que  será
submetida  à  aprovação  do  conselho,  para  posteriormente  ser  publicada  no  SEI  –  Sistema
Eletrônico de Informação da  Prefeitura  com a assinatura  eletrônica  da Presidente,  a lista  de
presença encontra-se arquivada junto a ata original  na Secretaria Executiva do Conselho, em
obediência aos regramentos de proteção de dados pessoais,  contudo será disponibilizada se
houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou afins, com a devida justificativa e respaldo legal

Presidente 

Estefany Cristine de Moura dos Passos
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